



# ITEMA DEL DÍA

CONSEJO DE GOBIERNO ■ SINERGIAS CIENTÍFICAS EN MEDICINA

## La Universidad crea un instituto para formar e investigar en el ámbito quirúrgico

■ Estará formado por 28 científicos del Departamento de Cirugía y afines a él ■ Tiene asegurados 20 cursos anuales y 40 proyectos

**BELÉN HERNÁNDEZ**

El Consejo de Gobierno de la Universidad de Salamanca dio el visto bueno ayer a la creación del Instituto de Investigaciones Quirúrgicas, promovido por el Departamento de Cirugía. El proyecto, que se viene gestando desde hace más de tres años, supera así todos los filtros de la institución educativa para su constitución, a falta de que la Junta de Castilla y León le otorgue el visto bueno final, que se espera próximamente.

Se trata de la puesta en marcha de una entidad que agrupa a un total de 28 científicos del Departamento de Cirugía y afines al mismo, por el que unen sus fuerzas con dos objetivos claros: mejorar en el ámbito de la formación y en el de la investigación quirúrgica.

El nuevo instituto aglutinará toda la formación de postgrado, que se impartirá en las tres salas de las que dispone el Departamento de Cirugía y que se conectarán al quirófano experimental para incrementar su capacidad. Ya se han iniciado los contactos con las industrias y las casas farmacéuticas y se han comprometido hasta la fecha más de 20 cur-

sos por año, a los que se les suman los másters que dirigen los científicos que integrarán el instituto.

Por otro lado, el reto es seguir avanzando en el ámbito de la investigación. "Todos los estudios que se realizan, tanto experimentales como no experimentales, en animales o en humanos, se unirán en un tronco común", sostiene el director del Departamento de Cirugía, Clemente Muriel. Esto supone agrupar entre 30 y 40 proyectos que en este momento ya están en marcha y financiados.

Otro de los beneficios del instituto es que supone una nueva vía de financiación para los científicos salmantinos, ya que les brinda la posibilidad de optar a concursos, ayudas y a contactar con empresas interesadas en este tipo de investigaciones. "Aunque la situación es mala, ningún laboratorio nos ha negado la financiación", apunta Clemente Muriel.

Por otro lado, los fondos que se obtienen de las matrículas de los cursos dotarán de mayor autonomía económica a la entidad, ya que hasta ahora el 20% de estas tasas y de las de los másters se derivan a la Universidad.

### LOS DATOS

**TRABAJO DE JAVIER CRIADO Y MARÍA JOSÉ SÁNCHEZ LEDESMA.** Los profesores del Departamento de Cirugía de la Universidad de Salamanca (dirigido por Clemente Muriel), Javier Criado y María José Sánchez Ledesma, han asumido la mayor parte del trabajo de la puesta en marcha del instituto quirúrgico, en el que se incluye la tediosa labor de contactar con los investigadores y recopilar todo su currículum, en el que incluyen sus comunicaciones, las conferencias, los estudios y las publica-



El profesor Clemente Muriel.

ciones en revistas de repercusión nacional e internacional, entre otros datos.

**FINANCIACIÓN GARANTIZADA.** "Lo menos problemático de la puesta en marcha del instituto es el tema económico, porque las empresas del sector y las farmacéuticas han garantizado su apoyo", sostiene Clemente Muriel. Por otro lado, aclara que los únicos fondos que recibirá de la Administración Regional son 12.000 euros anuales.

**DIFERENCIA CON EL IBSAL.** El Instituto Biosanitario de Salamanca, integrado por científicos del Hospital y de la Universidad, se diferencia del Instituto de Investigaciones Quirúrgicas en que este también, además de investigar, se dedica a la formación de profesionales.



Asistentes al Consejo de Gobierno de la Universidad de Salamanca. /GUZÓN

### RESPUESTA ■ DECLARACIONES DE RUIPÉREZ

## El rector defiende que en la Universidad tengan cabida todo tipo de debates

■ "Debemos acostumbrarnos a que haya actos de opciones políticas que no nos gustan"

**R.D.L.**

El rector de la Universidad de Salamanca, Daniel Hernández Ruipérez, manifestó ayer su apoyo al decano de la Facultad de Derecho, Rafael de Agapito, por la polémica que ha suscitado la convocatoria en el centro de un acto con tres abogadas del entorno de la izquierda *abertzale*, finalmente suspendido. "El decano habló conmigo y yo le manifesté que le iba a apoyar y a respaldar cualquiera que fuera la decisión que tomara responsablemente", explicó Ruipérez.

En cuanto a su posición en este tema, el rector aseguró: "La Universidad tiene que ser un espacio donde tengan cabida todo tipo de debates plurales que respeten la legalidad y los derechos

de las personas, y no pongo otro límite".

En este sentido, Daniel Hernández Ruipérez reconoció que entendía que era un tema muy sensible, pero subrayó que las circunstancias han cambiado y ya no en son las mismas que hace un año, comentó refiriéndose al anuncio de ETA del cese de su actividad armada, por lo que advirtió: "Tenemos que acostumbrarnos a que haya debate sobre opciones políticas que no nos gustan, que nos desagradan, pero personas que no nos gustan, que nos desagradan, pero casi cualquier cosa se puede defender siempre que no sea el matar, el ofender, el tiritar, el extorsionar a los demás", concluyó el mandatario de la Universidad.

## Reevaluación en cinco años

Por su condición de instituto, el de investigaciones quirúrgicas deberá amparar y garantizar los proyectos de calidad que acoge. Un método para asegurar esto es que los programas que se desarrollen y las investigaciones que aglutinen tienen que superar una auditoría cada cinco años. De este modo se garantiza la rentabilidad de su labor, lo que de cara a negociaciones con empresas y farmacéuticas para financiar las iniciativas que se pongan en marcha es un importante aval y un marchamo

de calidad. Este es un proceso que superan todos los institutos españoles, entre los que se incluye el Centro de Investigación del Cáncer de Salamanca, que periódicamente se somete a esta revisión de calidad para mantener su categoría de instituto y continuar con independencia concertando labores de financiación y de gestión. En estas evaluaciones tienen que responder de los resultados obtenidos y de las repercusiones de las publicaciones de los estudios en revistas nacionales e internacionales.



FORMACIÓN ■ CAMPUS DE EXCELENCIA

## Visto bueno para poner en marcha la primera escuela de doctorado de Salamanca

■ Ahora se desarrollarán dos programas, uno sobre español y otro del área de biociencias

**R.D.L.**  
El Consejo de Gobierno de la Universidad de Salamanca aprobó ayer la creación de su primera escuela de doctorado. El proyecto, vinculado al Campus de Excelencia Internacional (CEI) "Studii Salamantini", comenza-

rá a funcionar en los próximos meses, una vez que se desarrollen los nuevos programas de doctorado que en un primer momento se dirigirán a la enseñanza del español y al ámbito de las biociencias, los ejes centrales del

CEI, tal y como recordó el rector Daniel Hernández Ruipérez en la rueda de prensa posterior al Consejo de Gobierno.

Esta escuela de doctorado será la única que ponga en marcha la Universidad de Salamanca, en

principio, ya que la Junta de Castilla y León les ha pedido que sean prudentes.

Este órgano asumirá la gestión académica de los títulos conducentes a la obtención del títulos de doctor y en ocasiones también se hará cargo de la parte

académica, pudiendo organizar asimismo actividades de formación para investigadores. Para coordinar estas funciones contará con un director y varios subdirectores, el número variará en función de los pro-

gramas que se desarrollen.

Con la escuelas de doctorado, la Universidad pretende abrir nuevas vías para obtener la financiación del Ministerio de Educación, según la normativa aprobada por el Gobierno.

La nueva escuela de doctorado se convertirá en una nueva vía para recibir las ayudas del Ministerio de Educación